

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante: 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPANIA DE NAVIGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magnificos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Linea de Orán.—Desde la presente se-
mana se verificará una sola salida para Orán,
DIRECTA todos los martes a las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
la mañana.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 6, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas a
precios convenientes, y pasaje en una, tres
clases, en sus espaciosas y lujosas camaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Ina-
bel II, núm. 11.—Alicante.

LO DE CAPARROTA

Hacer un triste papel dentro de casa, no
era suficiente para las ansias de desprestio
que padece el Gabinete silvelista.

Sean pocos ó muchos—se cuida siempre
de aumentar la cantidad—los trapitos su-
cios, quiere lavarlos donde más se vean para
justificar el lavatorio con manchas y chafa-
rrinones como la tinta de marcar ropa: in-
delebles y corrosivos.

Y si aquí inter nos, con tiempo para pen-
sarlo y elementos para el remedio, no sabe
salir del lodazal, por ahí afuera parece que
se goza en amontonar inconvenientes y en
caer abajo, muy abajo; donde no puedan lle-
gar las mejores voluntades ni sirvan para
salir los más sinceros arrepentimientos.
¡Hay cosas que no tienen perdón!

Y esto de la Danda exterior, que han ma-
nosado Silvela con su primer ministro de
Hacienda, los comisionados especiales y el
ministro de la última etapa, está que no
hay por donde cogerlo.

Dioidiós celebran en París conferencias
con los tenedores de la renta exterior, en
nombre del Tesoro español, para gestionar
la rebaja del interés que venía satisfaciendo-
se por tales títulos.

Para preparar acertadamente las conferen-
cias, el actual gobierno fantarroneó a su
antojo, echando millones y bravatas. En Es-
paña había muchos más recursos de los ne-
cesarios; nos sobraba el dinero; teníamos
Deuda exterior por puro lujo. Al fin existe
mucho eso de deber á alguien...

Los economistas franceses (y ya se sabe
que en Francia están domiciliados los más
de los títulos de exterior, haciéndose cargo
de la situación de este país, dijeron *alla
tempore* que convenia llegar á un acuerdo
con el Tesoro para la rebaja del interés. Y
se hubiera llegado, á no ser por estos prime-
ros ministros de Hacienda que disfrutamos
ahora.

Pero los desplantes y las fatuidades com-
batieron la opinión de referencia, y ya no es

posible el acuerdo.—Si España tiene tanto
dinero, ¿que pague!—dicen los mencionados
economistas y los tenedores aludidos.

Se dieron los primeros pasos para las reu-
niones, ya inauguradas en París, y hubo di-
ficultades. ¿Por donde nos llevará Silvela que
no las haya!

Los ingleses accedieron á la reunión, aun-
cuando hicieron constar que no se somete-
rían á la rebaja del descuento.

La misma actitud adoptaron los belgas y
los alemanes y la mayoría de los franceses.

Algunos de entre estos últimos tenían el
proyecto de proponer la rebaja del interés
de 4 por 100 al 3'50, con tal que se dedica-
ra el 0'50 por 100 restante á la amortización.
Pero tal es la oposición que entre los mis-
mos tenedores franceses encuentra la idea,
que es muy dudoso que se atrevan á expo-
nerla.

A esto nos han traído los desacierto gub-
namentales del partido conservador. ¡Gra-
tias hagamos!

Por fin se celebran las conferencias, y para
nadie es un secreto el éxito que han de tener.
Inevitablemente será adverso á los intereses
del Tesoro; pues si antes permanecía en rela-
tiva y ventajosa duda el derecho que España
pudiera tener á mermar la renta de la dou-
da exterior con cualquier clase de graváme-
nes que justificaran las circunstancias, ahora,
por culpa de las bravatas ministeriales y de
las torpezas de nuestros gobernantes de hoy,
habremos de perder toda esperanza en tales
posibilidades.

La primera afirmación, la primera nega-
ción, mejor dicho, que ha de sentarse en las
conferencias de París, por iniciativa de los
delegados extranjeros, será la de que Espa-
ña no tiene derecho á disminuir el interés
de la renta exterior. Y no se disminuirá. Y
pagaremos.

¿Qué triunfo para Silvela!

NUEVAS PREBENDAS

Pero, señor Silvela, ¿qué hace usted? U-
sted no sabe que la grandezza de las nacio-
nes depende en gran parte de que tengan
costosas embajadas, altos sueldos militares,
bien retribuidas prebendas eclesiásticas y
pensiones á granel para toda clase de hé-
roes, de viudas de héroes y de hijas de hé-
roes? Dirá usted que no andamos en esto
tan mal que no podamos codearnos hasta
con pueblos ricos; pero usted olvida, por lo
visto, que ya no tenemos, á causa de las
pérdidas de las colonias, aquellos sueldos
que para gloria y esplendor de España dába-
mos á los jefes militares y marítimos de Cu-
ba, Puerto Rico y Filipinas. ¿Será posible,
Sr. Silvela, que no comprenda usted la necesi-
dad de transferirlos?

Colonias nos han venido, gracias á Dios,
que nos permiten la transferencia. Poseía-
mos esas colonias hace tiempo, más largas y
anchas que ahora nos las dejan; pero no las
teníamos reconocidas por Francia, y era na-
turalmente como si no las tuviéramos. Hoy
que las ocupamos ya con justo título, ¿por
qué, señor Silvela, no las hemos de poner,
en cuanto á régimen y sueldos, á par de las
que los yanquis nos quitaron? Podemos sus-
tituir á Puerto Rico con las islas del golfo de
Guines, á Cuba con la cuenca del Muni, y á
Filipinas con la faja de Río de Oro. No se-
rán idénticas en fertilidad y fuentes de ri-
queza, pero cuentan miles de kilómetros.

Ha empezado usted por dar un título de
Castilla al negociador del reconocimiento,
uno de los mayores triunfos diplomáticos, y
es justo que usted de ahora importancia á las
nuevas colonias nombrando para que las ri-
jan y gobiernen gentes de no menos digni-
dad ni sueldo que las que tan habilmente
rigieron y gobernaron las antiguas. Se lo
agradecerán á usted de todas veras nuestros
militares y marinos, que hoy recuerdan y
codician aquellos momios como recordaban y
codiciaban los santos israelitas las ollas de
Egipto.

¿Puede usted tampoco olvidar, Sr. Silvela,
á nuestros inclitos prelados? Las sillas que

habían en las antiguas colonias, ¿podemos
dejar de transferirlas á las que nos ha reco-
nocido la generosa Francia? Podemos allí po-
ner una treintena de obispos y, por lo menos
dos arzobispos, todos con los mismos suel-
dos de que gozaban los de las Antillas y los
del Archipiélago filipino. Los prelados, ya
recordará usted que cobran aquí sueldos su-
periores á los de los jefes militares y civiles.
Suponemos que usted, celosísimo católico y
humilde siervo de la Iglesia, no andará esca-
so ni en crear sillas ni en bien dotarlas.

Esperemos también que usted mandará
allí buen número de frailes, con el título de
misioneros. La tierra no es más que un
puente de doble vía que conduce al paraíso
y al infierno. En que se dirija bien las almas
ha de poner usted todo su celo.

En mejorar los bienes de la tierra ha de
poner usted poco ó ningún ahínco. Cuando
más se sufra en la tierra, tanto más se goza
en el cielo: debe usted dejar que la gente su-
fra.

Pues ¿y empleados? Poco á poco iremos
mandando allí, según costumbre, todos los
que aquí de nada sirven, todos los perdidos,
todos los que tengan altas posiciones y no
dineros para sostenerlas.—Id, les diramos,
y acudálos, no reparéis en pelillos: váis á
administrar salvajes.

F. Pi y Margall.

Ayuntamiento

Anteayer tarde celebró sesión la Exce-
lentísima Corporación municipal bajo la presi-
dencia del alcalde accidental D. Zoilo Marti-
nez.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.
También fué aprobado por unanimidad el
extracto de sesiones del mes anterior.

Se le concede licencia, que tenía solicitada,
al concejal D. Enrique Romen.

Para que formen parte de la Comisión de
evaluación, se designaron á los concejales
D. Francisco Pérez, D. Francisco Alberola
Canterac y D. Nicolás Baeza.

La moción de la alcaldía sobre transfe-
rencia de crédito para el censo de población, se
acuerda pase á la Comisión de Hacienda.

Se designa al teniente alcalde D. Antonio
Martínez Torrejón, para que forme parte del
jurado de los Juegos Florales que se han de
celebrar en esta capital el próximo mes de
Agosto.

Se acuerda pasar á la Comisión de Ensan-
che y Hacienda la instancia de D. José, Ala-
mo sobre el pago de varios terrenos de los
cuales se aprovecha el Ayuntamiento.

El Sr. Martínez Torrejón desarrolla con
gran lucidez la moción referente al aumento
de individuos de la guardia municipal,
por ser insuficiente el número de los que hoy
cuenta el Ayuntamiento para el servicio.
Propone á la Corporación municipal se au-
menten en 60 el número de guardias, enten-
diendo que de los 60 debieran nombrarse so-
lamente seis de caballería y el resto de infan-
tería, como hizo el alcalde actual.

Enaltece el celo que despliega la guardia
municipal en el cumplimiento de su deber,
siendo digno el citado cuerpo de las mayo-
res alabanzas por lo bien que desempeña su
cometido á pesar del corto número.

En la moción que nos ocupa, también pide
se aumente hasta la cantidad de 1.500 pesetas
el sueldo que disfruta el jefe de la guar-
dia municipal, que á su vez desempeña el
cargo de escribiente, como también se hagan
efectivas á los guardias las gratificaciones
que señala el reglamento.

El Sr. Campos propone una enmienda á la
moción del Sr. Torrejón en la que pide se
aumente hasta doce el número de la guardia
municipal montada, y el resto hasta sesenta,
de infantería.

Puesta á votación la citada enmienda, es
aprobada por ocho votos contra cuatro.

Terminado el despacho ordinario, el señor
Guardiola dirige á la presidencia algunas
preguntas, y propone la creación de un ce-
menterio municipal, dando cuenta también

de los abusos que en la actualidad se están
cometiendo en el existente.

El señor alcalde accidental dice pondrá de
manifiesto al alcalde en propiedad lo pro-
puesto por el citado concejal.

Referente á la pregunta que sobre el pago
á la banda municipal dirige á la presidencia,
ésta contesta que dentro de contados días se
les pagará los meses que se les adeudan.

El concejal Sr. Orts propone que con obje-
to de agasajar á los forasteros que llegan en
los trenes botijos, debiera la Corporación
municipal dirigirse al director de los ferro-
carriles de M. Z. y A., con objeto de conse-
guir que estos bajasen hasta la Esplanada.

El Sr. Torrejón hace ver al Sr. Orts los
muchos inconvenientes que esto ocasionaría
y los perjuicios sin límites que acarrearía á
los cocheros.

APUNTES POLÍTICOS

Por esta vez sí que dejan los conservado-
res el círculo de la calle de San Fernando;
pero no se regocijen los hombres de la frac-
ción de El Cerreo por eso, creyendo que mue-
re el círculo. Este se traslada á la calle de
las Bóvedas, á un local más modesto.

Esto nos dicen, y á título de información
lo trasladamos á nuestras columnas.

Para más informes, acudir los que los ne-
cesiten á D. Salvador Pérez, jefe de los sil-
velistas que obedecen las inspiraciones de
los diputados señores Mataix y barón de
Monte Villena.

Una frase del discurso pronunciado ayer
por el Sr. Romero Robledo: «Soy jugador
desgraciado; gano siempre y nunca cobro.
Si juego á las damas me soplan la dama; si
juego al ajedrez me soplan la reina.»

Ha causado pésimo efecto entre algunos
conservadores la manera desusada como un
periódico ministerial despidió al gobernador
civil que fué de esta provincia D. Hipólito
Casas.

A pesar de que no es bueno ejercer de
profetas, un colega haos ayer por segunda
vez varios años acerca de lo que harán cuando
venga y tome posesión el nuevo gobernador
civil de Alicante.

Nosotros esperamos los hechos para juz-
gar sin exponernos á equivocaciones lamon-
tables.

Esta provincia es muy difícil de gobernar
bien, por el caciquismo que en ella impera
despóticamente.

Lo que decimos es cierto, y cierta tam-
bién que está dividida en dos grandes zonas:
la Marina y la del cantón de Orihuela, y en
esas dos zonas mandan en la primera Torres
Orduña y satélites; en Orihuela Capdepén y
familia.

Además existe Alcoy, feudo del Sr. Cana-
lejas, que es otro cacique con quien hay que
contar para todo.

Y siendo esto así, ¿qué es lo que vá á ha-
cer el gobernador que venga á dirigir el co-
tario en la provincia? Estrellarse.

En cuanto á la capital, podemos exclamar:
¡Bueno está Alicante para que lo maneje un
gobernador!

Aquí, Arroyo tiene pa tido y mande ó no,
tienen que contar con él en unas elecciones,
y el tercer lugar está dado de antemano si
mandan los silvelistas, lo mismo que si son
poder los fusionistas. Y como es de creer que
los conservadores no se unirán, todo queda-
rá como se encuentra, y habrá el mismo lío
por mucho tiempo.

Es de primera esta declaración de Romero
Robledo:

«Sí, yo soy monárquico; pero por encima
de la monarquía pongo la patria y después la
libertad y la democracia.»

Sin estos sentimientos nadie puede comprender las bellezas de la vida ni saborear los encantos del progreso.

Los anhelos de libertad son en todos los pueblos anhelos de redención.

Por esto defendiendo esa libertad atropellada por el gobierno de Silvela con tanta osadía como pudiera hacerlo un dictador.

Un gobierno debe condensar las aspiraciones del país, pulsar sus latidos, inspirarse en sus necesidades.

Creo también que los gobiernos que abandonan el país y gobiernan á capricho, son dignos de execración.

Yo no se lo que ocurrirá, pero es positivo que ha de pasar algo.

Notas y notitas

Paul Deroulede

El famoso poeta y político francés salió para El Escorial, donde estudiará las riquezas artísticas del Monasterio y luego seguirá su viaje á las provincias Vascongadas, donde continuará residiendo el tiempo de su destierro de Francia.

El día de anteayer lo ha dedicado á algunas visitas, á sus antiguos amigos de París, entre ellos á nuestro amigo y distinguido periodista Eusebio Blasco.

Banquete político

Se ha celebrado en Lhardy el banquete en obsequio de los comisionados catalanes portadores del mensaje al señor Romero Robledo, dice *La Correspondencia de España*.

Reunieronse unos cuarenta comensales, y al destaparse el champagne inició los brindis el Sr. Bayo, sucediéndole en el uso de la palabra los señores Sales (D. Jacobo), marqués de Luque, Bergamin, Lag, en nombre de la comisión de Barcelona, Lombardero y Augustin.

Brindó después el Sr. Romero Robledo, hablando de su constante adhesión á la monarquía, por cuya restauración trabajó con fe. Presentó á los comisionados catalanes, haciendo de ellos grandes elogios y diciendo representan la opinión de Cataluña, que quiere vivir á la sombra de la libertad.

Terminó el Sr. Romero Robledo afirmando combatirá con todas sus energías á los gobiernos que traten de arrebatar la libertad de nuestra patria.

Las frases del Sr. Romero fueron acogidas con grandes aplausos.

El Sr. Refina propuso que los ramos se enviaran á las hijas del Sr. Romero Robledo y á las señoras de los comisionados que se hallan en Madrid, acordándose así.

En esta Delegación de Hacienda se ha recibido de la Dirección general de Contribuciones, sección de utilidades, una circular comunicando la real orden de 30 de Junio que define lo que ha de entenderse por *prima de amortización*.

Según aquella, es la utilidad obtenida por la diferencia en más que el tenedor de la obligación perciba, entre el tipo de emisión de aquella obligación y la cantidad por que amortice, pero que en los casos en que la amortización se realice por cantidad idéntica á la en que la obligación fué emitida ó por cantidad menor, como no existe utilidad no hay prima ni base tributaria, ni por lo tanto, puede sujetarse la operación al impuesto de utilidades.

Hazañas de un loco

En el hospital de dementes de Granada, un loco, encargado de las faenas domésticas, descargó un cuchillo con el cual cortaba la carne, sobre una hermana de San Vicente Paul, llamada sor Teresa, dejándola mal herida.

Es una imprudencia confiar á los locos armas en los hospitales.

Una broma de Frégoli

El célebre transformista cuyas dotes artísticas pudo apreciar el público madrileño, se halla en la actualidad en uno de losos fés conciertos que tanto juego dan en París; en el Olympia.

Una de estas últimas tardes, antes que comenzase el espectáculo, un caballero de barba rubia y lentes de oro se presentó al propietario del teatro, y le dijo:

—Soy comisario de policía, y vengo á impedir que continúe en vuestro teatro trabajando ese maldito italiano que se llama Frégoli, porque ha sido reclamado por la policía italiana como autor de un doble ase-

sinato. Se trata, pues, de cumplir el tratado de extradición que existe con su país.

—¿Un asesinato!—exclamó estupefacto el propietario, que había acariciado dulcemente la idea de hacerse con un monte de oro, con la contrata de Frégoli.

—Sí, señor—contestó el comisario. Ha asesinado á un cafetero y á su mujer.

—¿Es posible? ¿Y por qué?

—Porque vendía un café malísimo; como el vuestro.

El propietario de Olympia se quedó aniquilado.

Para sacarle de este estado, bastó que el comisario se quitase la rubia barba y los lentes y mostrase el rostro, que era el del mismísimo Frégoli.

Revista Hispania

Lujoso por su ilustración é interesantísimo por su texto es el último número de la notable revista *Hispania* que con tanto acierto y esplendor edita la casa de D. Hermenegildo Miralles. Dedicado en buena parte á dar á conocer una institución tan benéfica para la cultura pública como es el *Centro Excursionista de Cataluña*, publica sobre el mismo un curioso artículo de José Morato, ilustrado con fotografías que reproducen diferentes pertenencias é interesantísimos aspectos de aquella importante corporación.

El resto de los trabajos literarios lo forman unas donosas «escenas representables» de Juan Buscón, «Las niñas del siglo XX»; una amenísima crónica de la Exposición de París, del Sr. Puig y Valla, ilustrada por Utrillo referente á la «Rue de París»; una emocionante novelita de Díaz Martín, «La confesión»; una revista de teatros, etc. La parte de decoración artística está constituida por una preciosa portada á colores, de Dionisio Baixeras, representando «La siega»; el detalle de una chimenea, proyectada por el señor Puig y Cadafalch y ejecutada por el escultor Arnau, diversas ilustraciones de Mir, un Balcón del Estudio de Querol, en Madrid, y otras no menos interesantes reproducciones.

La *Gaceta* publica una real orden del Ministerio de la Gobernación prohibiendo la venta del medicamento *The Klau*, que elabora en Sevilla D. Juan Morán, por carecer éste de título de farmacéutico y por considerar dicha medicina un tratamiento empírico regional, apadrinado por el vulgo, sin razón alguna que lo avale.

La langosta

Se han presentado grandes manchas de langosta en el término municipal de Fuente Ovejuna (Córdoba).

Los huertos y los melonares han quedado completamente arrasados.

Por Granja de Torrehermosa, Aznaga y otros pueblos de la provincia de Badajoz, siguen pasando grandes masas del temible insecto.

En Torresandino (Burgos), ha hecho su aparición la langosta.

De Filipinas

Han sido muertos por los filipinos en Indang (Cavite) un sargento, un tambor mayor y un músico americano.

Ysio Papa, con 25 fusileros, se ha unido á los filipinos en armas, dirigiéndose á los montes de Carcar, donde existen 100 fusileros más adiestrándose al manejo de las armas de fuego.

Los americanos han dado en la costumbre de retratar á los presidentes locales, obligándoles antes á desnudarse so pretexto de registrarlos para ver si tienen incisiones en el cuerpo.

Los americanos han cogido 160 fusiles en Cuyano, 13 Remington, un Mauser y Krupp en Aliaga, y algunas municiones.

Varios combates se han librado, y de ellos podemos citar los de Albucay, Marindque, Cebú, Bongabon, Tarlac, San Pablo (Laguna), Pablo (Leyte), Tacloban (Leyte), Baiderrama (Antique), Cagavan de Ansanis y Panin (Camarinos); contándose de parte de los americanos en todas estas acciones, 10 muertos, 31 heridos y bastantes prisioneros,

y los filipinos tuvieron 160 muertos, 9 heridos y 62 prisioneros.

Se ha presentado á los americanos, en Cuyapa (Nueva Ecija), un teniente revolucionario con 11 hombres y cuatro fusiles Mauser.

Una columna americana ha tomado los barrios de Zahura, Bana y Eicano, de la jurisdicción de M-tulinao (Samar), contándose de parte de los yankees un oficial y cabo y un soldado muertos y tres heridos graves, y en las filas aguinaldinas 10 muertos.

Boletín Internacional

Londres 13.—El general Roberts comunica haber recibido partes diciendo que el general Smit Dorien infligió el día 11 grandes pérdidas á los boers en las inmediaciones de Krugersdorp.

También participa haber recibido noticia de que Buller rechazó á los boers, que cortaban el ferrocarril en Paardekraal.

De Heidelberg telegrafía el general Hart que los boers continúan entregando sus armamentos.

El *Daily Mail* inserta un despacho de Sanghai, fecha 12, con gravísimas noticias de origen chino.

Según dicho despacho, los generales Tuan y Kunangy, á la cabeza de las tropas y con alguna artillería, atacaron el día 6 por la tarde las legaciones inglesas y rusas.

El combate terminó al día siguiente por la mañana, habiendo quedado completamente destruidos los edificios de las legaciones y muertos todos los extranjeros que los defendían.

Los calles próximas á dichas legaciones se encuentran llenas de cadáveres de chinos y europeos.

Los príncipes Cheng y Wan-Wen Shao trataron de acudir en socorro de las legaciones, pero con fuerzas insuficientes para que fuese eficaz su auxilio, siendo derrotados y muertos.

COLABORACION LITERARIA

EL ABANICO

Entra de lleno en la actualidad. Desterrado por las frías brisas del invierno, lo restanran en sus dominios los primeros calores estivales.

Su reinado es corto, pero provechoso.

Rico ó pobre, historiado ó sencillo, ennoblecido con valiosas vitelas ó democratizado con el esponjoso papel japonés el abanico es siempre el mismo: un *chisme* útil, un recurso eficaz y un instrumento peligroso.

Entre sus usos y aplicaciones, es el menos importante el que le iguala con el prosaico fuelle en la facultad de dar aire: el abanico, á veces, ejerce funciones de alta trascendencia.

En mano inexperta, no pasa de ser un sopliillo de forma más ó menos caprichosa; pero barajado, movido y acariciado por mano experimentada, puede producir muy graves sucesos.

Es provocativo, hablador, intrigante y cómplice de tercerías: oráculo para el supersticioso; talismán para el amante; ilusión para el *memo* amelonado; lindo juguete para la hermosa, y complaciente encubridor para la fea.

Mimoso y acariciador cuando abierto y suavemente movido besa turgentes senos, se repliega soberbio si alguue mortificación contrae la mano que le sostiene.

Sem-ja armónicos arrullos cuando en suaves golpecitos acaricia sonrosadas mejillas y *grasna* airado cuando cae en severa represión sobre una mano atrevida.

Es pantalla protectora de los rayos solares, trinchera inexpugnable cuando tras de él se parapetan dos ojos de *combate* y vehículo de necesidades cuando huellan su vitela las plumas de postastros de generación espontánea.

Abanico que se desprende de la mano que lo lleva y da en el suelo, puede ser imán que junta dos voluntades por la corriente magnética de sus polos: la mano que lo entrega y la que lo recibe.

Abanico que, acudiendo á inoportuno bostezo, tapa y disimula tremenda boca, es tan traidor como la falda que cubre una pierna en forma de paréntesis.

Abanico olvidado en lugar extraño, pue-

de abrir al enemigo las puertas de la plaza mejor guardada.

Abanico destinado á colección de autógrafos, será una epidemia para cuantos tengan alguna legítima relación con el Parnaso.

Abanico cogido, anuncia esclavitud; suelto, tendencias liberales; agitado, impacientes; quieto, preocupación; arañado, malas mañas; morlido, peligrosas inclinaciones.

El abanico es el obsequio obligado y al alcance de todas las fortunas en esos casos de compromisos, como cumpleaños, días de santos y bodas inminentes.

Mujer hay que en un solo día recibe de sus parientes, amigos y admiradores, abanicos bastantes para toda su existencia: de nácar, de marfil, de hueso, de palo santo, de palo limpio, del Japon, de China, de baraja y de dominó, con vitelas de seda, de encajes de papel, de pluma y de pelo.

Los que hacen tales obsequios cometen una verdadera imprudencia temeraria.

Es como surtir al enemigo de armas y municiones. Porque el abanico, que en apariencia es solo un *chisme*, en realidad es un *chismoso* que lleva y trae, incita y provoca, ríe y canta, toma y dá, besa y muerde, tapa y descubre, todo con la peor intención y el más largo alcance, sin que en su travesura ofrezca más que un solo punto vulnerable: el clavillo.

CORREO DE MADRID

13 Julio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. El Gobierno tiene muy buenas impresiones del arreglo de la deuda exterior.

Al té que celebraron los comaristas han corrido algunos catalanes.

Romero Robledo pronunció un discurso en el que elogio á Cataluña.

Dentro de breve plazo se examinarán en el Consejo de Ministros las solicitudes de algunas sociedades particulares para colonizar Sáhara y Guinea.

Dícese respecto á las negociaciones de la Deuda exterior que se trata de aplicarle anualmente 60 céntimos de amortización, procedentes de la rebaja del interés.

Se ha aplazado para el domingo la función que se va á celebrar en el Teatro de la Zarzuela á favor de los inundados, por estar esperando las flores.

Promete ser un gran acontecimiento.

Se proyecta también celebrar una novillada en la semana próxima en la que alternarán seis matadores.

El Corresponsal.

Varias noticias

Ayer comenzaron á hacerse en Alicante las notificaciones de embargo á los contribuyentes y que no han satisfecho sus cuotas.

Probablemente hasta el lunes no comenzarán á embargar.

DURANTE EL VERANO

Siguiendo la costumbre de todos los veranos serviremos la suscripción sin recargo alguno, no siendo para el extranjero, á nuestros abonados de Alicante que por esta época se ausentan, rogando á los que así lo deseen remitán á esta administración la nota correspondiente.

Definitivamente no torearán ya en nuestra plaza el día 26 de Agosto próximo, los niños cordobeses «Machaquitos» y «Lagartijos».

Parece que el simpático empresario «El Castro», tiene el propósito de traer para esa fecha, si posible es, á alguno de esos jóvenes diestros como «Quinito», «Lutis», «Montes», «Dominguito», etc.

Así sea.

MOLISMINI

Infalibrequita manchas—Droguería «El Timón», Calatrava, Alicante.

Se ha encargado de la dirección del periódico «La Opinión» nuestro querido compañero en la prensa D. Francisco Martínez Yagües, por haber cesado en dicho cargo, fundándose en motivos de salud, el distinguido periodista don Eduarde Berruti y Rameta.

En el teatro de Villajoyosa se propone dar una serie de representaciones, la notable compañía de verso que dirige el aplaudido actor D. Federico Carrasco Carrascosa y en la que figura la eminente actriz doña Julia Sala, D. Pedro Lorente y nuestra paisana la simpática dama joven Milagritos Alvarez.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Los dependientes de fondas y cafes siguen trabajando mucho, para que la becarrada que tendrá lugar el día 22 del corriente resulte un verdadero acontecimiento taurino.
Ahora es necesario que los encargados de comprar los becerretes, no tomen gato por liebre, como el pasado año.

En breve se verificará la inauguración del nuevo teatro de verano construido en Málaga. Actuará una compañía de género chico. La orquesta será dirigida por el maestro Guardon. y formarán parte de aquella, entre otros, la tiple Coral Diaz, y los actores señores Togerio y Ranos.

He aquí el programa de las piezas que la excelente banda del regimiento de la Princesa ejecutará esta noche, de nueve á once, en el paseo de la Esplanada.

- 1.º «A la trincheras», pasodoble.—Escocés
- 2.º «Cecilia» mazurka.—Laporta.
- 3.º «El sueño de una noche de verano».—Thomas.
- 4.º «Roberto il Diavolo», fantasía.—Mayer-beer.
- 5.º «El duo de la Africana», coro y canción.—Caballero.
- 6.º «Andalucía», pasodoble.—Laporta.

La colonia francesa de Alicante celebró ayer la fiesta del 14 de Julio en conmemoración de la toma de la Bastilla.

El circolo francés situado en el paseo de los Mártires, ha estado lujosamente engalanado.

Por la mañana de diez á once ha habido recepción en dicho centro.

Se han pronunciado elocuentes discursos patrióticos, reinando mucho entusiasmo.

Nuestro paisano el distinguido barítono de zarzuela D. Emilio García Soler, ha impresionado en los cilindros «El canto del presidiario» (carcelera) y Gioconda (barcarola).

Su esposa la notable contralto doña María Ferrer, ha impresionado «Carmen» (escena de las cartas), «A Granada» (canción española), «Amaré» (danza), «Hijas de Zebedeo» y «Sansón y Dalila» (romanza).

Dichos cilindros se hallan de venta en casa del procurador D. Arturo García Soler.

Mañana lunes se hará cargo de la Alcaldía nuestro amigo el señor barón de Petrés.

Por este Gobierno civil se les ha concedido permiso á la sociedad de peluqueros y barberos de esta capital para poder celebrar una novillada en nuestro circo taurino.

Por el celoso inspector de frutas y hortalizas D. Tomás Bañuls fueron decomisados ayer mañana 28 kilos de fruta en la plaza de abastos por no reunir condiciones para la venta.

Después de una brillante campaña artística en los principales teatros del norte, donde ha sido muy aplaudido, ha regresado nuestro querido amigo el barítono D. Gaspar Rodrigo.

Sea bien venido.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

GRAN COMERCIO DE MOLDURAS PARA MARCOS

DE

VICENTE FERRIZ

Unica casa en Alicante

Especialidad en marcos fantasía y cornucopias,

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza del Progreso num. 3

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche.—A las nueve, La alegría de la huerta.—Presentación del doctor Muriente y la bella y encantadora sonámbula Dorila.

A las diez.—Belámpago, por el célebre transformista Giuseppe Minuto.—Los Cononeros.

Por la tarde á las cuatro y media.—La alegría de la huerta.—Camaleonte, por G. Minuto.—Presentación del Dr. Muriente.

Entrada general cada sección 25 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 14 (5'4 t.)

Telegrafian de Lóndres boers obtienen victorias sobre ingleses recuperando varias poblaciones al sur Pretoria.—Ultimas noticias China gravísimas pues número europeos asesinados se cuenta por miles.—Silvela se ocupa manera de colonizar territorios españoles en Fernando Poo y Río de Oro.—Ha salido un delegado del gobierno para Cuenca con objeto conocer importancia plaga langosta invade campos.

Madrid 14 (6 t.)

Toreno gobernador Madrid.—Portago Director Comunicaciones.—Después tres dias combate ingleses derrotados Transvaal, teniendo pérdidas enormes. 72'05-26'75.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

gozoso, para sujetarle al freno y la espuela y enseñarle á contener el ímpetu de su fuerza, que solo ha bía ejercido hasta entonces en correr y saltar á su albedrío.

Rodolfo declaró desde luego á Polidori que no sentía la menor inclinación al estudio, que más bien necesitaba ejercer los brazos y las piernas, respirar el aire libre del campo, correr por los montes y quebradas, y que una buena escopeta y un buen caballo le parecían preferibles á los mejores libros del mundo.

El doctor esperaba hallar en el príncipe esta antipatía, y fué grande su satisfacción al descubrirla, porque abrigaba tan ambiciosas miras como las de Sarah, aunque de distinto género. A pesar de que el gran duque de Gerolstein no era más que un Estado de orden inferior, Polidori se había propuesto ser en él un segundo Richelieu, y preparar á Rodolfo para la categoría de los príncipes ociosos.

Más deseando sobre todo hacerse agradable á su discípulo y borrar á Murph de su memoria á fuerza de obsequios y condescendencia, ocultó al gran duque la repugnancia que manifestaba el príncipe al estudio, elogió su aplicación y sus progresos, y á beneficio de algunas preguntas concertadas de antemano con Rodolfo, pero que parecían improvisadas, entreuvo al gran duque

(que á la verdad no era muy sabio) en su ceguera y confianza.

El desvío que el doctor había inspirado á Rodolfo en un principio se fué convirtiendo gradualmente en una familiaridad cabellerosa por parte del príncipe, diferente de la seria y afectuosa adhesión que profesaba á Murph; así es que se halló insensiblemente ligado á Polidori, si bien por causas inocentes, por los mismos lazos que unen á los dos cómplices.

Rodolfo había de despreciar tarde ó temprano á un hombre del carácter del doctor, que mentía indignamente para encubrir la pereza de su discípulo.

Polidori lo sabía; pero sabía también que si no se dejaba inmediatamente la compañía de seres corrompidos, es fácil acostumbrarse á su modo de pensar y á ver sin indignación expuestos á la infamia y al escarnio los mismos objetos que merecían antes nuestra admiración.

Además, era el doctor demasiado diestro para combatir de frente ciertas convicciones nobles de Rodolfo, el fruto de la educación de Murph. Después de burlarse á su sabor de los groseros y vulgares pasatiempos en que su discípulo había invertido los primeros años de su juventud, despertaba el doctor con aire fingido de austeridad la curiosidad del príncipe, ó inflamaba su imaginación pintándole con vivos y exagerados colores

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas d

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 101.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngeaion á Vapours (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Florney et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenot Freres, Verdeau y Compañía, C. Loutit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTOS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotos, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oficio de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de rama de sa:chichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Níñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En esta rama de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Detalles Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

los placeres y la galantería que habían ilustrado los reinados de Luis XIV, del Regente, y sobre todo de Luis XV, para él verdadero héroe.

Aseguraba al inocente joven, el cual le escuchaba con fúnebre atención, que la voluptuosidad más excesiva, lejos de desmoralizar á un príncipe de ánimo elevado, le hacía más elemental y generoso, por la razón de que nada predispone tanto las almas generosas al amor y la benevolencia como la felicidad.

Luis XV, el «May Amado», era según él, una prueba irrefutable de este aserto. Y además (añadía) tantos hombres grandes de la antigüedad y de los tiempos modernos no se han consagrado al epicurismo, desde Alcibiades, Marco Antonio y César, hasta Mauricio de Sajonia, Condé y Vandome!

Tales coloquios debían hacer espantoso estrago en el alma virgen y fogosa del príncipe; más no fiándose el inbuto doctor de la autoridad de su palabra, traducía con elocuencia á su discípulo las odas en que Horacio exalta con espléndido ingenio y encanto seductor las delicias de una vida consagrada eternamente al amor y á la sensualidad más exquisita.

Finalmente, el gozar siempre y gozar de todo, seguía, según el doctor, glorificar á Dios en la magnificencia de sus obras y en la eternidad de sus bondades.

Asegurado ya el gran duque de la salud de Rodolfo, pensó seriamente en su instrucción. Un doctor llamado César Polidori, filósofo de gran reputación, médico distinguido, historiador erudito, y hombre versado en las ciencias exactas y físicas, obtuvo el cargo de cultivar el suelo, virgen y fecundo, también preparado por Murph.

La elección del gran duque resultó desgraciada, pues fué cruelmente engañado por la persona que le presentó al doctor y le hizo aceptar como preceptor del joven príncipe.

El doctor Polidori era el Mentor más detestable que pudiera hallarse para dirigir la instrucción de un joven.

Impio, traidor, hipócrita, lleno de astucia y sutileza, ocultaba estos vicios y el escepticismo é inmoralidad filosóficas; conocía profundamente á los hombres en sus flaquezas y pasiones más degradantes.

Dejó Rodolfo con dolor la vida independiente y animada que hasta entonces había hecho al lado de Murph, para sepultarse entre los libros y someterse al ceremonial de la corte de su padre. Como era natural, conoció desde luego profunda aversión hacia el doctor.

Cuando Murph se separó de su discípulo, lo comparó á un potro sin domar, lleno de fuego y soltura, sacado de los campos, donde vivía libre y

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid; TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'85 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 8'3h tarde; llegada, 7'50 noche.

Cerreas.

Los buzones de la capital se reanegan á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los cerreas.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reservaciones.—De 8'20 á 10'30 de la mañana.

Diogenias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.—Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.